

DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE : FAISONS DE TARBES UNE VILLE D'AVENIR !

Tarbes manque de dynamisme économique. Avec plus de 5.000 demandeurs d'emploi, **Tarbes a un taux de chômage de 20% de la population active**, presque le double du taux national. Le Grand Tarbes, collectivité compétente pour le développement économique n'a pas insufflé une stratégie permettant de profiter des infrastructures existantes.

Il est vital pour notre ville qui perd déjà 1% de sa population chaque année, de créer une mobilisation générale pour l'emploi et l'activité économique. Nous devons agir dans plusieurs directions :

- **Accompagnement très poussé pour la création de 20 entreprises** d'une vingtaine de personnes en mobilisant les moyens de la pépinière d'entreprise, des hôtels d'entreprises et des ZAC avec la création de box ateliers de 100 à 400m². Des industries de pointe peuvent être un vecteur de création, à l'exemple de Boostec. Il s'agit de mettre à disposition des locaux et de faciliter les financements et investissements.
- **Relance du commerce** en améliorant le stationnement (1^{ère} heure gratuite, augmentation du nombre de places) et la circulation, **en créant une vraie ambiance de centre-ville** (zones piétonnes, animations, navettes électriques).
- **Création d'une zone artisanale** car il ya beaucoup de demandes d'implantation pour des structures de 3 à 8 personnes qui ne sont pas satisfaites aujourd'hui. L'artisanat est une vraie opportunité pour Tarbes. Le projet mort né du Grand Tarbes d'implanter une zone à Orleix doit être concrétisé.
- **Construction d'un centre de congrès**, promis depuis des années mais toujours pas réalisé. Cet équipement fixerait à Tarbes plusieurs manifestations permettant de développer l'hôtellerie, la restauration et le tourisme. L'échec de la délégation à la CCI ne doit pas arrêter ce projet. Tarbes doit se positionner sur le segment des congrès de 500 à 1000 personnes.
- **Soutien des étudiants-entrepreneurs avec la création d'une antenne au niveau du pôle universitaire tarbais** qui permettra d'accompagner tous ces jeunes dans leurs démarches. C'est un enjeu important que de pouvoir garder de jeunes ingénieurs et étudiants formés à Tarbes qui ont envie de créer leur propre activité.
- **Faire venir à Tarbes une société de 100 à 400 salariés par un intense marketing territorial.** Des villes proches de Tarbes le font, pourquoi pas nous ?
- **Tirer avantage du vieillissement de la population en investissant dans des structures dédiées pour lesquelles nous avons un déficit colossal à ce jour.** Notre volonté est de mettre en place de véritables petits quartiers pour retraités qui ne ressemblent pas à des maisons de retraites classiques trop proches d'établissements de type hospitalier. L'objectif est de ne plus associer la maison de retraite à un sentiment d'austérité et de morosité. Il faut créer de véritables centres permettant d'accompagner les personnes âgées dans un environnement plus ouvert. Un site comme Foix-Lescun s'y prête particulièrement par exemple.